

6 Société et Culture

Enseignement supérieur/Rencontre ministre-Chefs d'établissements promus

Le "recadrage normatif" de Moukagni Iwangou

CNB
Libreville/Gabon

ORIENTATIONS et recadrage sur la nouvelle gouvernance universitaire ont constitué les principales articulations de la rencontre, lundi, entre le ministre d'Etat chargé de l'Enseignement supérieur, Jean de Dieu Moukagni Iwangou, et les chefs d'établissements d'enseignement supérieur nommés lors du Conseil des ministres du 26 février 2019. Au cours de cette rencontre tenue dans les locaux dudit ministère, sis à l'Avenue de Cointet, le premier responsable du département de l'Enseignement supérieur



Photo : BOTOUNOU

Les chefs d'établissements d'Enseignement supérieur récemment promus.

s'est livré à l'exercice pédagogique consistant à édifier les promus sur les critères de nomination des recteurs des universités et directeurs des grandes écoles.

« Il était question d'un recadrage normatif en la matière requis après la nomination que les promus puissent signer un contrat de performance avec la tutelle », a expliqué le ministre d'Etat. Pour le membre du gouvernement, c'est

une exigence qui s'inscrit désormais dans la nouvelle gouvernance universitaire. Laquelle est axée sur les principes de performance. Il appartient donc, a-t-il poursuivi, à chaque promu de décliner son projet de



Photo : BOTOUNOU

Une vue des membres du cabinet du ministre d'Etat.

gouvernance en objectif précis, en actes à concrétiser, de sorte « à nous permettre de pouvoir suivre, évaluer et, naturellement, par la méthode de surévaluation, de nous assurer que les politiques publiques sont

respectées », a indiqué Jean de Dieu Moukagni Iwangou. Cette nouvelle vision du gouvernement vise à améliorer la gouvernance de nos universités, en proie à diverses difficultés de fonctionnement. Les exigences de qualité et de performance sont au cœur de cette gouvernance. L'annonce de la tenue, dans les tout prochains jours, d'un conseil d'administration des universités et grandes écoles a constitué la boucle de cette rencontre, avant que les promus soient renvoyés à l'exercice de leurs nouvelles fonctions, dont les résultats sont très attendus.

Sida/ Rupture des stocks d'ARV

La RDC au secours du Gabon

R.H.A
Libreville/Gabon

A l'issue d'une réunion de crise tenue lundi à Libreville, la directrice pays de l'Onusida, Françoise Ndayishimiye, a annoncé l'aide de la République démocratique du Congo (RDC) au Gabon, suite à l'annonce de la rupture de certaines molécules des

antirétroviraux (ARV) dans notre pays.

L'annonce a été faite mardi sur les ondes de Radio France internationale (RFI) : « Ce matin, dans une réunion à laquelle j'ai participé, on nous a annoncé que la RDC est sur le point d'envoyer des médicaments utilisés par les personnes vivant avec le VIH/ Sida au Gabon », a-t-elle indiqué.

Selon la responsable de l'Onusida, au Gabon, la



Photo : Frédéric Serge Long/L'Union

transaction serait assurée par l'Organisation mondiale de la Santé (OMS), suite à un appel lancé par le Gabon en direction de ses partenaires dans la lutte contre cette pandémie. Une stratégie mise en place pour voler au secours des 34.000 personnes mises sous

Dr Françoise Ndayishimiye, directeur-pays de l'Onusida au Gabon.

traitement chez nous. Pour prévenir cette énième crise qui se répète après celle de 2016, il urge que le gouvernement prenne de meilleures dispositions. « Ce qui serait intéressant pour le Gabon, c'est d'appliquer les recommandations de l'Onusida, qui conseillent de commander des stocks pour une année et d'avoir un stock de sécurité de plus de trois mois », a souligné Mme Ndayishimiye.

Culture de la paix /Coordination nationale du réseau panafricain des jeunes pour la culture de la paix

Jerry Bibang Bi Ondo, à la tête de la coordination



Photo : R.H.A

Le nouveau président du Payncop Gabon, Jerry Bibang Bi Ondo.

R.H.A
Libreville/Gabon

L'ASSEMBLÉE générale constitutive de la Coordination nationale gabonaise du réseau panafricain des jeunes pour la culture de la paix (Payncop) s'est dernièrement tenue au siège de la maison des Nations unies à Libreville. En présence des représentants d'associations et organisations de la jeunesse ayant adhéré au projet de consti-

tution nationale du Paycop. C'est un communicateur, Jerry Bibang Bi Ondo, membre de l'Organisation non gouvernementale (ONG) Malachie, qui a été porté à la tête de la coordination locale de cette plate-forme. Présentant la rencontre du jour, le président du comité ad hoc, Ulyss Rosny Lindsay Biboma, a décliné le contexte et le rôle de cette organisation qui œuvre pour le maintien de la paix. Le nouveau président a,



Photo : R.H.A

La nouvelle équipe de coordination nationale de la plate-forme panafricaine.

quant à lui, rappelé les objectifs dudit réseau et de cette assemblée ayant débouché sur son élection. « Dans le but de s'implanter dans les différents pays du continent, le Payncop, à travers son Plan d'action 2017-2018, a envisagé la constitution de ses coordinations nationales. Dans la sous-région Afrique centrale, deux coordinations nationales ont été déjà créées : l'une au Congo et l'autre en République Démocratique du Congo. C'est dans cette dynamique que

s'inscrit le présent projet d'assemblée générale constitutive de la Coordination nationale gabonaise du réseau panafricain des jeunes pour la culture de la paix (Payncop Gabon) », a-t-il dit. Le Payncop est une organisation apolitique, non confessionnelle et à but non lucratif de jeunes ayant pour mission de coordonner l'activité des organisations de jeunesse d'Afrique et de sa diaspora. Et la collaboration et la création de synergies entre

des organisations de jeunesse africaines et de la diaspora, constituées en réseaux nationaux et sous-ré-

gionaux, travaillant pour la promotion de la culture de la paix et de la non-violence en Afrique.

